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今年每當執筆撰寫分享文章的時候，

總離不開「艱難」和「挑戰」；或聖

經所描述的「試煉」和「試探」等主題。對於教育界

來說，今年的經歷的確艱辛，無論是社會事件或疫情停課

四個月，對我們來說都是極大的考驗。不過我相信凡事都可一體兩面，社會

事件讓我們體會到與學生建立信任的重要，唯有這份信任才能衝破很多的	隔

閡。另外，停課的經歷讓我們體會到需「居安思危」，平日便要隨時裝備自己，

好為挑戰作好準備。對老師來說，本年度最大的挑戰就是「停課不停學」及「文憑

試新監考模式」。面對全新的工作模式及來自不同持份者的訴求，實在身心疲憊。感謝我們的老師、

技術員、書記、工友及保安，我們彼此配搭，互相補足，最終也能完成所有的工作。儘管困難，我

們也要全力以赴，吸取經驗，務求力臻完善。雖然人生路途上彷彿荊棘滿途，但其實逆境的經驗卻

是為準備迎接前頭成功的「大喜樂」鋪路。

讓學校與家長一起繼續去「擁抱」艱難和挑戰，教導莘莘學子上好「逆境」這一課，繼而共享努

力得來的成果。

鄭思宏校長

校長的話

新春大吉毛巾工作坊

新春頌聯會活動



執筆之日正是政府宣佈中小學延長停課之相關安排，這表示即

將舉行的運動會亦需要取消或延期，心裡感到不是味兒。

年青時，我會自認是一個不折不扣的運動員。不論在田徑場

上，還是在足球場上都有很多美好的回憶。最近，高比拜仁不

幸墜機身亡，震驚國際社會，不同界別人士紛紛發文悼念。雖

然我不是一個籃球迷，但從這些悼詞或追思文摘中，讓我反思

一個偉大的運動員對社會大眾所帶來的影響力是無可比擬的。

很多職業都有社會功能，例如醫生替人醫病、工程師協助建設，而運

動員呢？很多人都對他們有誤解，總覺得他們對社會貢獻不多。但從高比

拜仁身上，很多年青人看到甚麼是拼勁、甚麼是堅持理想、甚麼是希望；他的隊友們看到何謂領袖

風範、學到團體合作的重要性、逆境中如何面對；市民大眾看到的是一種永不言敗的精神及讓人產

生聯繫一體的感覺。試問又有哪種行業能為人的心靈帶來那麼大的激盪？

以上所提及的特質不正是我們做生命教育時期望學生學到的人生態度或價值觀？教育界有很多出色

的教案指導老師如何進行生命教育，但在我來看，讓同學認真準備一場運動比賽，能全力以赴、全

情投入完成一場競賽，從那經驗所學到對生命的積極態度，成效可能會更真實、更持久。

謝頌文副校長

感恩成為「王肇枝」大家庭一份子，由當初參與

義工開始，認識到一班「熱誠」家長，大家

致力實踐家校合作的精神，從不同的親子

活動，拉近彼此間關係。	

感謝前主席 Athena	熱誠及愛心為我們奠下良好基石，好讓我們

能繼續發光發亮服務大家。	

「疫境新常態」-	仔女們「在家缐上學習」,家長們「在家工作」，

限聚令也令原訂二月至八月的活動幾度延期，最後擱置。	

屆初分別舉辦「手繩」、「愛心鳥結糖」及「親子XO酱＋健康草莓大福」

工作坊，大家開心笑容就是給我們最大回報。	

「非常疫情、非常關懷」讓家長及老師間互相打氣，PTA	製作二條短片「疫情點滴 -家長篇及學校

篇」分享點滴，讓彼此互相交流及支持。	

於考試前夕，家委們送上愛心曲奇予同學及師長們打氣 board,	為同學們考試前打氣。	

各項活動得以順利進行，全賴校長、老師們配合，以及一班無私奉獻的家委及家長們鼎力支持，你

們每一個開心笑容就是對我們最大的推動力，彼此團結齊心做得更好，讓未來更豐盛！	

張美潔主席

副校長心聲

主席分享



不知不覺，成為家教會副主席兩年，從中獲益良多，更清晰了解學校。這

一年，更是多變嘅一年，從社運到疫情，學校更讓同學們體會何為包容

及保護。教師們更不斷學習，從實際教學到網上教學，到現在 Hybrid	

teaching 的雙料教學，更讓學生們知道什麼是 " 活到老學到老 "。家教

會更全力擔當起家長和學校之間的橋樑，在瞬息萬變嘅社會裏面，	盡快

讓家長們得悉學校方面嘅資訊，也讓家長們的擔憂轉達給校方知道。

來年還會是困難的一年，希望家教會同家長們一同努力，讓小孩有個安全良

好的學習環境中成長。

家教會副主席 吳宏英

女兒剛升上中學，我就成了家教會委員的一份子。

這對於我和她都是一大挑戰，尤其是剛過去的一

年，相信對於大部分人來說都是不容易的。	

回想當初在管教小朋友方面，可能太上心太著緊，往往忽略了自己。很興

幸能成為家教會的一份子，在裡面可以找到自己的存在價值，過得很充實，

大家會提出不同的意見、想法，互相提點，好讓學生在學校能愉快學習之餘，

家長亦可參與家教會的活動，感受一下學校的愛，又可令親子關係更親密。	

新的一年不知道還有多少挑戰要面對，但相信大家都可以迎難而上，接受挑戰！	

葉景雲財務

好感恩有幸成為王肇枝中學家長教師會嘅一分子，參與家長日義賣，

親子烹飪活動 ..... 等等，感覺校園氣氛好溫暖。我地身為家長更應

該同孩子一齊努力，參與多啲學校舉辦嘅親子活動，令孩子擁有

更開心嘅校園生活！

趙佩娥總務

今年已是第二年參與為學校家教會 (PTA) 委員。

在第一年，為了解學校多一點，加入 PTA。有幸認識了一班積極主動的家委，

尤其是前主席黃玉娟女士無私奉獻的精神，令我也不敢怠慢，盡力做好本份

之餘，亦積極參與各項PTA活動及工作坊。一邊做義工，一邊享受親子樂。

雖然自己只是付出少少綿力，但卻有不少得著，真是	”利校利人利己”。	

所以，今年我繼續參與 PTA成為委員。

希望我們的子女都能在這間中學開開心心享受學習的樂趣！

麥鳳嫻總務

副主席分享

家委心聲



手繩製作班

升中一簡介會



愛心鳥結糖

參與校友會活動 - 慈山寺



試前加油站

XO醬草莓大福
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